

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Santé "Octobre rose" pour des femmes sans cancers

EN

Lambaréné/Gabon

La troisième édition du dépistage gratuit des cancers du sein et du col de l'utérus, initiée par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille en partenariat avec le ministère de la Santé publique et de la Population, a connu un engouement certain à Lambaréné. Pour preuve, plus de deux cent personnes ont été dépistées du 12 au 15 octobre 2016. Les cas suspects - une dizaine en tout - ont été acheminés au Centre de cancérologie d'Angondjé pour des examens approfondis.

A l'instar des autres provinces du pays, le Moyen-Ogooué a vibré au rythme de la troisième édition du dépistage gratuit des cancers du sein et du col de l'utérus, initiée par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille en partenariat avec le ministère de la Santé publique et de la Population.

A Lambaréné, le chef-lieu de province, deux sites ont été retenus pour accueillir les usagers, à savoir le Centre hospitalier régional Georges Rawiri et l'hôpital Albert Schweitzer. L'opération était dirigée par le Dr Elie Egide Rossatanga, directeur du Centre hospitalier régional Georges Rawiri.

Le programme des activités comprenait deux volets. Dans le premier, il



Photo : Estafie Ndilorum

Jeanne Pierrette Retonda s'apprête à intervenir sur une patiente.



Photo : Estafie Ndilorum

Des femmes attendant d'être reçues pour le test de dépistage.

était question de sillonner la ville et ses environs pour sensibiliser, informer et inviter les femmes à venir se faire dépister gratuitement dans les sites retenus. Ce travail en amont a mobilisé les spécialistes, qui ont saisi cette opportunité pour donner à leur auditoire toutes les informations relatives aux cancers du sein et du col de l'utérus. Pour optimiser les résultats attendus, le Dr Rossatanga a convié à une séance de travail tous les praticiens impliqués dans cette lutte. Le but de ce conclave était de leur donner des directives et de leur démontrer l'importance du travail qui les attend.

CONVAINCRE • « Vous êtes mieux placés pour convaincre les unes et les autres à venir faire le dépistage. Au cours du dépistage soyez professionnels dans le traitement de chaque cas. Je voudrais bien compter sur vous pour cela afin que nos sœurs, enfants et



Photo : Estafie Ndilorum

L'appareil qui permet de détecter les cancers féminins.

femmes ne souffrent pas de cette pandémie, car le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, place la santé des gabonais dans ses priorités. Compte tenu que nos enfants ont une vie sexuelle très tôt, nous allons prendre et accepter en consultation les filles de 16 ans », a préconisé le directeur du centre hospitalier régional, s'adressant aux sages-femmes et infirmiers formés pour les besoins de la cause avant d'être envoyés sur le terrain. Cette étape d'information et de sensibilisation bouclée, les professionnels ont entamé le deuxième

volet de l'opération, à savoir la consultation des filles et femmes. A leur arrivée sur le site, les populations cibles étaient reçues par Jeanne Pierrette Rétonda, responsable provinciale du Programme national de prévention et de contrôle des cancers (PNPCC), pour un entretien (avant dépistage) suivi de conseils pour éviter tout développement du virus du cancer du col dans l'organisme. « Il faut avoir une vie sexuelle responsable, en vue de freiner toute infection opportuniste. Il faut aussi respecter l'hygiène géni-

tales, et faire le dépistage du col de l'utérus et des seins. Et si d'aventure il y a des femmes qui sont atteintes, elles seront immédiatement prises en charge et soignées au Centre de cancérologie d'Angondjé par l'Etat gabonais. En regardant dans le rétroviseur, on se rend compte que l'année dernière, à la même période, on a enregistré 208 femmes dont 4 cas de cancer confirmés et 5 cas en première phase », nous a confié Mme Rétonda.

Pour elle « la décision d'élargir le dépistage aux filles de 16 ans résulte du constat que la vie sexuelle des enfants est précoce, donc il faut anticiper, car détectés tôt, les cancers du sein et du col de l'utérus peuvent être guéris. »

CADEAU D'ENCOURAGEMENT • Au demeurant, les deux centres de dépistage n'ont pas désespéré car le message a été bien perçu par les intéressées. Pour preuve,

plus de deux cent femmes et filles ont été reçues en consultations du 12 au 15 octobre 2016. C'est le cas de Marguerite Nzé et Claudette Ngueba qui nous ont dit : « nous sommes venues en famille accompagnées de nos filles de plus de 18 ans pour faire le dépistage car, c'est le seul moyen de savoir si oui ou non on n'a le virus du cancer. Et comme c'est gratuit, il n'y a pas de raisons de refuser. En tant que femmes, nous savons que notre corps est très complexe. Nous remercions le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba qui veille sur la santé de ses concitoyens. Ce dépistage gratuit des cancers féminins en est la preuve patente. » Chaque personne dépistée a reçu gracieusement de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, un t-shirt rose et une moustiquaire imprégnée comme cadeau d'encouragement. Dans l'ensemble, une dizaine de cas de cancers ont été décelés et pour avoir le cœur net, les personnes concernées ont été acheminées au Centre de cancérologie d'Angondjé. A la fin de l'opération, il a été convenu que les deux centres de dépistage reçoivent, chaque vendredi, des personnes qui veulent se faire dépister. Ce travail est confié aux sages-femmes et infirmiers accoucheurs qui ont été formés pour la circonstance.

Ngounié/Département de la Louetsi -Wano/Lébamba/Paroisse Saint-Augustin Son nouveau curé installé



Photo : IMM

Le nouveau curé de la paroisse St Augustin, Médard Kapend Kabey, célébrant sa première messe.



Photo : IMM

Le vicaire général exhortant le nouveau prêtre à l'amour du peuple.



Photo : IMM

Une vue des prêtres du diocèse de Mouila ayant assisté à la cérémonie d'installation de leur collègue.

IMM

Lébamba/Gabon

L'abbé Médard, qui s'est vu confier les cinq ministères de l'église catholique, a promis de respecter les lois bibliques avec une obéissance chrétienne et de rendre service aux évêques diocésains.

L'EGLISE catholique Saint-Augustin de Lébamba a un nouveau curé, en la personne de Médard Kapend Kabey. Le promu a été installé dans son fauteuil pastoral par le vicaire général, Guy Roger Boudiengui. C'était le jour de la célébration de la fête de la Toussaint marquée par des chants et louanges à Dieu.

Occasion pour le vicaire général de confier au nouveau curé les cinq ministères de l'église catholique : la bible pour dire la parole de Dieu pour enseigner et vivre ce que l'on enseigne, la clé du tabernacle, le pain et le vin mémorial du pacte du Seigneur, le service sacerdotal et la communauté pour mener à bien sa mission.

"Sois l'instrument de l'amour pour le peuple de Lébamba", lui a-t-il conseillé.

Le nouveau berger, qui a été bien accueilli par la communauté catholique locale, a été invité à renouveler son vœu de servir Dieu dans la paroisse Saint-Augustin, d'exercer le ministère de Christ à plein temps et à faire sa profession de foi.

En retour, il a promis de respecter les lois bibliques avec une obéissance chrétienne et rendre service aux évêques diocésains. Un repas fraternel a constitué le clou de cette cérémonie ecclésiastique. De nationalité congolaise, l'abbé Médard en provenance du Sacré Cœur de Libreville, succède à Jean-Marc Luzolo,

admis en stage de perfectionnement en France.

Le curé exerce ses missions dans une paroisse. Il évangélise, enseigne la parole de Dieu à la communauté, baptise ceux qui acceptent le Christ, et intercède pour le peuple. En somme, il aide l'église à entretenir et à garder la foi en Dieu.